

四街道市青少年育成センターだより

令和5年8月10日 第276号
四街道市青少年育成センター発行
四街道市鹿渡2001-11
電話 043-421-7867
FAX 043-421-7871
E-mail yseishonen@city.yotsukaido.chiba.jp

一期一会

「子どもたちの成長を願って」

千葉県立四街道北高等学校
校長 米澤 努

本年度当初の始業式、自校生徒に「居心地の良い学校を皆でつくっていきましょう。」と話しました。そのために、「思いやりのある言動に努め、他人が嫌がることは絶対にしない」ようにお願いしました。また、「世の中、自分の思い通りにいかない事が多く、時には我慢することも必要です」とも。

ここまで、近隣住民の助けを求める声を聞き救護に当たったり、落とし物を本人まで届けたり、横断歩道で止まってくれた運転者に快くお礼を言ったりするなど、本校生徒の心温まる行動を称える声が増えてきています。一方で、交通ルール・マナーを守れていないなどの苦情も寄せられている事実も真摯に受け止めて指導しているところです。

さて、世の中は急速に変化しており、便利になっている反面、その分大切な何かを失っている気がしてなりません。代表的な例として、ほとんどの高校生が所有しているスマホの利用について、たいへん便利になった代わりに多くの問題、中には事件に発展する事案も生じています。私たちは、「何をどこまで教えれば良いのか」、教育の難しさを痛感しています。

そもそも、教育とは「子どもの心身を健全に育成し、人格の完成を目指す」ことは法に規定されており揺るぎないところです。それでは、どうしたら心と身体を健全に育むことができるのでしょうか。子どもに携わる大人は何をしてあげられるのでしょうか。

身体の育成について、我々の身体は使わなければ衰え、鍛えれば成長・維持できます。近年、子どもの体力低下が叫ばれている大きな要因は、身体を使う機会が少なくなっていることでしょうか。

では、心はどうしたら成長できるのでしょうか。身体と同じことが言えるのではないのでしょうか。適度な刺激・ストレスを受け、心を鍛えることで耐性が備わり、成長していけるはずですが、これは、感染症予防で予防接種により、抵抗力・免疫力を予め高めることと相通じるものがあります。よって、子ども時代に、多くのことにチャレンジし、様々な経験を積むことが重要と感じています。大人が、楽しいこと・嬉しいことを経験させることはもちろん、時には嫌なこと・辛いことを乗り越えられるような支援が、子どもの成長に必要なだと考えます。

昨今、我々は、安定を求め、必要以上に安全策をとり、極力リスクを回避する傾向が強くなっている気がします。安全性を担保するのは当然ですが、子どもの成長の機会を多く創出してあげることが、大人のしてあげられることと確信しています。

本年度当初の入学式、新入生には「チャレンジとリスク」のキーワードを送りました。未来を担う子どもたちの更なる成長を願う今日この頃です。

当センターでは子どもと保護者の悩み相談を受け付けています
四街道市青少年育成センター (月)～(金) 9:00～17:00
相談専用電話 043-423-0066 フリーダイヤル 0120-423-006
青少年育成センターへは市役所第二庁舎からも裏側通用口を利用して入ることもできます

◎ 「一期一会」は、市ホームページにも掲載してあります。青少年育成センターのページからご覧ください。

令和5年県下一斉合同パトロール 7月28日(金) 市内の高校生も参加

千葉県青少年補導員連絡協議会主催の県下一斉の合同パトロールを実施しました。四街道市では補導員だけでなく、市内4校の高校生13名も参加し、駅周辺や中央公園、大型店舗や都市広場を中心に、中学生や高校生に不審者や事故事件から身を守るよう「愛の一声」をかけました。高校生との合同パトロールは、四街道市独自のアイデアで、同年代の仲間に声をかけ、かけられることで安全安心をより一層身近に考えられるようにと毎年実施しています。

■日時： 令和5年7月28日(金) 15時30分～17時00分

■場所： 四街道駅前を中心とした4コース

- A：四街道駅内～北口周辺
- B：イトーヨーカドー店内及び周辺
- C：四街道市中央公園～市役所周辺
- D：大日交番～大土手山周辺

■参加者： 市青少年補導員12名、四街道警察署員2名、北総地区少年センター所員2名、市内高校生13名、高校生引率職員4名、青少年育成センター職員4名、千葉県庁県民生活課2名 計39名



参加した高校生からは、次のような感想がありました。

- 子供たちを見ていると、自分が小学生の頃の楽しい記憶を思い出すことができたので、これからの小学生のためにも平和な街を維持していきたいと思った。
- 駅付近は急いでいる人が多く、声をかけるのに最初は緊張したが、挨拶をしたりグッズを渡したりしていくうちに嬉しさが増え楽しく活動できた。補導員や警察の方とも交流でき、とても貴重な経験になった。

- いつもはグッズを受け取る側だったが、渡す側になって話しかける時の気持ちや接する時はどうしたら良いのかを考えるのが難しかった。この活動が広まって、参加してくれる人がもっと増えたらいいと思った。
- 笑顔でグッズを受け取ってくれる人が多くて、活動の魅力や楽しさを感じた。これを機に、他の地域ボランティアにも参加してみたいと思った。
- 活動を通して、四街道市の人々の人柄の良さを感じた。大人の活動に対して子供が返事などを返していくところに、この街を守っていく大切さを実感した。



○7月の相談活動 [49件]

| | | | | | |
|----|-----|----|-----|-----|----|
| 電話 | 16件 | 来所 | 28件 | 訪問等 | 5件 |
|----|-----|----|-----|-----|----|

○7月の不審者情報

不審者情報はありませんでした。

今夏は4年ぶりの夏祭りが各地域で予定されています。久しぶりの開催で多くの人出が予想されます。子どもたちが事故や事件に遭わないよう地域での見守り活動をお願いします。

○9月の街頭補導予定(14回)

| | | | | | | |
|---------|---------|---------|---------|---------|---------|---------|
| 4日(月)A | 5日(火)D | 7日(木)E | 8日(金)C | 11日(月)F | 12日(火)B | 15日(金)F |
| 20日(水)B | 21日(木)C | 22日(金)D | 25日(月)E | 26日(火)B | 27日(水)D | 28日(木)B |

A 7:30-8:30 B 10:00-11:00 C 14:30-15:30 D 16:30-17:30 E 17:30-18:30 F 18:30-19:30